

PRIMERA MINISTRA

TAKAICHI, LA "DAMA DE HIERRO" Y ROCKERA JAPONESA

La mujer pionera en dirigir al país nipón es conocida por admirar a Margaret Tatcher, por abogar por los valores familiares y por su afición a Deep Purple, Black Sabbath y las motos

POR ISRAEL GONZÁLEZ

tsrael.gonzalez@gtmm.com.mx

En un hito para la historia de Japón, Sanae Takaichi, se convirtió esta semana en la primera mujer que gobernará este país. Sin embargo, la líder conservadora está lejos de representar al feminismo.

Única mujer entre cinco candidatos, Sanae se impuso en las elecciones internas del gobernante Partido Liberal Democrático (PLD) y luego fue confirmada por el Parlamento como primera ministra.

Sanae irrumpió en una nación donde menos de 10% de los parlamentarios son mujeres, sin embargo, defiende los valores tradicionales de la familia.

Sanae Takaichi, de 64 años, nació en la prefectura de Nara, en un hogar sin tradición en la política.

Su padre, Daikyū Takaichi, era oficinista en una empresa automotriz; mientras que su madre, Kazuko Takaichi, era oficial de la policía prefectural de Nara.

A pesar de calificar para universidades prestigiosas en Tokio, sus padres se negaron a pagar la matrícula si se mudaba, por ser mujer, por lo que optó por la Universidad de Kobe.

Durante sus años universitarios, fue baterista en una banda de heavy metal que tocaba covers de Black Sabbath y Deep Purple. Tenía fama de llevar muchas baquetas porque las rompía en los ensayos.

Takaichi confirmó en un podcast de Tokio FM una larga afición por Iron Maiden, pero dijo que su artista favorito es el baterista Yoshiki, de la banda X Japan.

Aún toca una batería electrónica para desahogarse "cuando me irritan las palabras o el comportamiento de mi marido", contó a TBS, de CBS News.

Se graduó en 1984 con una Licenciatura en Administración de Empresas. Posteriormente, estudió en el Instituto Matsushita de Gobierno y Gestión.

En 1987 se mudó a Washington D.C., Estados Unidos, como becaria para la congresista demócrata Patricia Schroeder. Regresó a Japón en 1989 y comenzó a trabajar como presentadora de noticias en TV Asahi.

Su carrera política comenzó en 1993 al ganar un escaño en la Cámara de Representantes como independiente por Nara; desde entonces, ha sido reelegida múltiples veces. Se unió al PLD en 1996.

Ha ocupado roles como viceministra parlamentaria de Industria y Comercio Internacional (1999) y viceministra Senior de Economía, Comercio e Industria (2002). En 2004, fuera del Parlamento, fue profesora de Economía en la Universidad Kinki.



Carrera profesional

- Se graduó en 1984 con una Licenciatura en Administración de Empresas.
- Legisladora en la Cámara de Representantes.
- Viceministra parlamentaria de Industria y Comercio Internacional y viceministra Senior de Economía, Comercio e Industria.
- Presentadora de noticias en TV Asahi y Fuji Television.



He experimentado personalmente la enfermería y el cuidado tres veces en mi vida. Quiero crear una sociedad en la que la gente no tenga que abandonar sus carreras."

SANAE TAKAICHI

PRIMERA MINISTRA DE JAPÓN

Se casó en 2004 con Taku Yamamoto, antiguo legislador del PLD. Aunque se divorciaron en 2017 por diferencias políticas, se volvieron a casar en 2021.

Durante su primer matrimonio, ella adoptó el apellido de Yamamoto. En el segundo, él adoptó el de Takaichi para cumplir con la ley japonesa que exige un apellido compartido.

La pareja vive en un complejo residencial para miembros del Parlamento en Tokio, donde Takaichi cuida de Yamamoto después de que éste sufrió un derrame cerebral.

Adoptó a los tres hijos de un matrimonio anterior de Yamamoto (dos hijas y un hijo), y tiene cuatro nietos por medio de ellos.

Takaichi es una apasionada también del beisbol y del hipismo. Además, practicó judo, karate, buceo y ama los autos.

Fue dueña de una motocicleta Kawasaki Z400 y de un Toyota Supra A70 2.5GT Twin-Turbo Limited que usó por 20 años. Ha sido criticada por ser una visitante habitual del controvertido Santuario Yasukuni, que honra a los muertos de guerra de Japón, incluidos los criminales de guerra convictos.

Además, en 2004 posó para una foto junto al neonazi Kazunari Yamada, aunque su vocero aseguró que Sanae desconocía en sus posturas extremistas.

Aliada cercana del fallecido exprimer ministro Shinzo Abe, Takaichi ha prometido revivir su modelo económico, el "Abenomics", basado en la inversión pública y préstamos a bajo interés.

Su ídolo político es Margaret Thatcher, la exprimera ministra británica.

"Mi objetivo es convertirme en la Dama de Hierro", le dijo a un grupo de estudiantes durante su reciente campaña. "Quiero liderar con firmeza, pero también con sensibilidad hacia las necesidades reales de la gente".